

L'ESSENTIEL



Newsletter interne à destination
des professionnels et administrateurs

Numéro 1 Mars 2020

EDITO

Au-delà des discours traditionnels et légitimes de reconnaissance, en ces temps de confinement, je m'adresse à vous au travers d'un poète qui m'est cher : Je vous l'adresse en tant que directeur général de l'ADAPEI 07.

Je vous adresse un sentiment ...Rien de plus ou alors ceci dépendra de votre lecture.
Ce message s'adresse au-delà des professionnels salariés de l'ADAPEI 07 à l'ensemble des travailleurs sociaux et médicosociaux qui fondent leur métier sur la troisième valeur inscrite sur le fronton de nos écoles et de nos mairies : **FRATERNITE**

A mon ami Louis Aragon

Mon très cher Louis, j'ai tant écouté l'interprétation de votre poème « est-ce ainsi que les hommes vivent ? ». Je ne me souviens plus de la grille d'accord à la guitare : Je m'en vais la retrouver avec immense plaisir.

Louis mon ami, je vous ai croisé sans que vous ne le sachiez. Je m'autorise à vous adresser mon sentiment en cette période que les hommes vivent.

J'ai le privilège en cette période d'exercer la responsabilité et le métier de directeur général de premiers de cordée ! Ceux qui au quotidien accompagnent des personnes vulnérables.

Oui c'est ainsi, avec engagement, solidarité, mobilisation, soucis et préoccupation de l'autre, Celui qui est plus vulnérable du fait de sa situation de handicap. C'est ainsi que vivent les professionnels de l'ADAPEI 07 chacune et chacun dans leur niveau de responsabilité... Les premiers de cordée !

Très cher Louis, dans ce qui est nommé le secteur médicosocial, le choix professionnel n'est souvent pas anodin : il relève d'un besoin ou plutôt d'un désir de solidarité en donnant sens à un métier.

« Tout est affaire de décor, à quoi bon puisque ... » dites-vous...

Le décor du ruissellement humaniste et solidaire existe : Entendez-le, Louis mon ami !

Il est celui de l'altruisme des professionnels !

Traversez la rue et vous verrez mon ami Louis que c'est ainsi que les hommes vivent en lien universel d'engagement, celui qui fonde leur travail.

Très cher Louis, le décor de nos vies d'aujourd'hui nous rappelle à l'union sacrée quelques soient nos différences et nos histoires intimes. Seul prime le collectif ...

Celui de l'Humain dans toute sa richesse ...Louis mon ami, oui c'est ainsi que les hommes vivent, dans l'incertitude mais aussi dans l'engagement des premiers de cordées. Ceux qui traversent la rue pour assurer leur mission, l'ensemble des professionnels du secteur social et médicosocial, ces premiers de cordées nous invitent à l'estime, au respect et à notre fraternelle gratitude.

Oui c'est ainsi que les hommes vivent ! et leurs baisers au loin les suivent...

Fabrice LANCON , Directeur général

Quelle organisation pour gérer le quotidien en cette période d'épidémie ?



CELLULE DE CRISE

Une **cellule de crise** est mise en place depuis le 17 mars et se réunit **tous les matins à 9h** en audio/visio conférence (hors we). Composée du DG, Directeurs de secteurs, Directeurs adjoints des Esat, Chefs de service et responsables du siège, elle permet **d'échanger** et de **prendre les décisions** nécessaires en fonction de l'actualité des établissements.

Le compte rendu de cette instance est systématiquement communiqué au CSE (Comité Social et Economique), à nos financeurs et aux membres du Conseil d'Administration.

DANS LES ETABLISSEMENTS

IME/ACCUEIL DE JOUR

Les conditions de maintien à domicile sont mises en place, en lien étroit avec les familles pour que des solutions adaptées soient trouvées. *Une continuité de prise en charge est organisée par les professionnels : téléphone, sms, mail...*

Des personnels renforcent les équipes des foyers.

ESAT/Entreprise adaptée

Cuisine ESAT HV : Continuité d'activité, nécessité de préserver les tournées extérieures (MAPA + EHPAD) et restauration interne

Blanchisserie ESAT HV : Continuité d'activité : nécessité de préserver les tournées extérieures restantes et internes.

Logistique/sous traitance : les professionnels sont redéployés en Cuisine et en Buanderie

LES GESTES DE PROTECTION BARRIERE SONT MIS EN PLACE

Esat Avenir et Entreprise adaptée

Etablissements fermés. *Une continuité de prise en charge est organisée par les professionnels : téléphone, sms, mail... pour l'ESAT Avenir.*

Des personnels sont volontaires pour renforcer les équipes des foyers du Teil et Roiffieux.

SAJ

Etablissements fermés. *Une continuité de prise en charge est organisée par les professionnels : téléphone, sms, mail...*

Un professionnel intervient au Foyer d'Hébergement.

SAVS / PR3A

Une continuité de prise en charge est organisée par les professionnels : téléphone, sms, mail...



La fermeture des services est surtout dictée par la raison sanitaire portée par le CODIR de ne pas propager le virus.

Réduire les déplacements des usagers est un choix contraint mais pour autant assumé.

Conscient du confinement, de la réalité de la rupture de l'accompagnement, le relais s'organise par tous moyens. Les professionnels se préoccupent de créer un lien différent, mais un lien tout de même.

Chacun doit apprendre à ne pas se voir mais à rester en lien pour la bonne santé de tous.

Une autre relation s'impose pour nous retrouver toutes et tous avec envie le plus tôt possible.

Foyer de Vie/FAM/Foyer hébergement/Etoile du Berger

Pour l'accueil en internat, les établissements assurent la continuité de service et renforcent les mesures de précaution effectives depuis le début de l'épidémie.

Dans l'intérêt des résidents, les visites sont interdites jusqu'à nouvel ordre. Tous les moyens sont mis en œuvre pour permettre de maintenir le contact entre les personnes et leurs familles (privilégier les appels à l'accueil des foyers).

Mesures de prévention renforcées

- Application des gestes barrières à toute personne
- Le maintien des prestations à caractère indispensable : approvisionnement alimentaire, médicaments et dispositifs médicaux, contrôles obligatoires et maintenance des équipements indispensables à la continuité d'activité...
- La suspension des sorties
- Le renforcement de la surveillance des résidents présentant une fragilité ou un symptôme

Personnels administratifs

Une majorité de personnel administratif est en télé travail lorsque c'est possible.



Les professionnels d'autres établissements peuvent être amenés à assurer la continuité de prise en charge dans les foyers.

N'hésitez pas à contacter votre responsable si vous êtes mobilisables (lorsque des solutions de garde d'enfant sont trouvées, merci d'informer de vos disponibilités)

Un grand merci à tous pour votre solidarité.

Si vous ou une personne de votre entourage présente des signes du virus et a été en contact avec une personne accompagnée, merci d'en faire part immédiatement à l'établissement concerné.



Plateforme Adapei de **soutien psychologique** pour les professionnels

Vous avez besoin d'un soutien psychologique en cette période exceptionnelle, **contactez le Numéro** d'appel unique :

04 15 40 10 22

Un membre de la cellule (professionnel psychologue de l'Adapei) répond à vos demandes du lundi au vendredi de 9h à 12h, et du lundi au jeudi de 14h à 16h. En dehors de ces heures, en cas de besoin nous vous invitons à contacter votre cadre (chef de service, DA) qui relayera votre appel à notre équipe de soutien.



Visitez régulièrement le site Adapei, des informations sur l'épidémie sont mises à jour quotidiennement
www.adapei07.fr



863 route de la Chomotte
07100 ROIFFIEUX
Tel : 04 75 69 11 92
www.adapei07.fr



Directeur de publication

Fabrice LANCON
Directeur Général

Chargée de com., mise en page

Valérie ROLIN
Responsable Qualité/Communication

Comité de rédaction

CODIR (Comité de Direction)